

EL LABARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 3:50 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.

PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

Madrid

22 Julio.

Aún se perciben en los centros políticos los últimos relámpagos del discurso del Sr. Moret, y por cierto que ya no se discute si deslizo durante el discurso palabras y conceptos que pudieran estimarse como irrespetuosos para la monarquía; ahora el análisis ha tomado otro punto de vista, y es si la carta que publicó anoche *El Correo* es una rectificación de lo telegrafado por los corresponsales ó una rectificación de lo expuesto por el Sr. Moret.

Los ministeriales, aplicando el ascua á su sardina, sostienen que el señor Moret ha retrocedido del camino que comenzó á recorrer en su discurso, en lo que se refiere al punto culminante, es decir, á la amenaza, si no se atendían las indicaciones de la opinión.

Los fusionistas, y singularmente los amigos del exministro demócrata, aplicando también el ascua á su sardina mantienen con tono enérgico todo lo contrario, supuesto, decían, que el Sr. Moret deja íntegros sobre las columnas de su discurso todos los conceptos y todas las declaraciones graves y no graves, añadiendo que eso hubieran querido los ministeriales, que se hubiera rectificado.

Y á todo esto, los gamacistas escuchan y callan.

El Sr. Cánovas marcha esta noche á las diez á San Sebastián, y desde allí se dirigirá á Santa Agueda el día 24.

En los círculos políticos se dijo que el jefe del Gobierno había aplazado, su viaje hasta la próxima semana á causa de haberse recibido noticias importantes de los Estados Unidos referentes á España; pero este rumor es totalmente desmentido.

Hoy ha firmado la Reina el decreto ordenando la celebración en Madrid y en el mes de Octubre de la Exposición de industrias.

Será presidente el duque de Sexto, y vicepresidente, los presidentes del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona y del círculo Industrial, del Mercantil y Cámara de Comercio de Madrid. Serán vocales los presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícolas, centros industriales etcétera, de España.

Hoy no se ha recibido ningún despacho oficial de Cuba.

La gente, á decir verdad, ni se preocupa de esto, ni soñarlo.

¿Que hay noticias de la guerra? Bueno. ¿Qué no las hay? Lo mismo.

Sucede con esto, lo que con una dolencia crónica que acaba importando únicamente al que la padece, y aquí los únicos que sienten los efectos de esta guerra, son las madres que han dado los hijos y ahora los contribuyentes, que no cobran cupones, y á quienes se les recarga la tributación.

MENCHETA.

Salamanca

Ha quedado expuesto al público en las oficinas de la Administración de Hacienda el padrón de cédulas per-

sonales para que puedan presentarse en el plazo de ocho días las reclamaciones á que haya lugar.

Esta tarde á las dos pensaba el señor Alcalde que habían de quedar trasladadas las oficinas municipales á la Diputación.

Las sesiones se celebrarán en la Sala de quintas.

Reanudando la tradicional costumbre, el próximo domingo se tocará el reloj del Ayuntamiento al colocarse la *Mariseca*.

El año pasado se omitió este detalle.

Anoche salió para Gijón el catedrático de Metafísica, Sr. Amador y Andreu.

Sigue la buena campaña para que no se pongan á la venta alimentos en mal estado.

Ayer ordenó el Sr. Alcalde fuese quemado un jamón que, puesto á la venta, era un peligro para la salud. Muy bien.

Vacantes

La de Depositario de los fondos municipales del pueblo de la Orbada, dotada con 500 pesetas anuales.

La de Secretario de los Ayuntamientos de Cabezuela y Aldeanueva dotadas con el sueldo, anual de 450 pesetas y derechos arancelarios respectivamente y la de médico titular de Azaba con 80 pesetas por la asistencia de 8 familias.

La junta de la Sociedad explotadora de la Plaza de Toros ha negado licencia para una corrida que se proyectaba para el día 14 de Septiembre.

El respetable Notario D. Sebastián Gorjón ha sido nombrado Archivero de rotocolos de este distrito.

Nuestro colaborador y correspondiente en Tánger el distinguido médico Dr. Mayoral, nos ha remitido con asiduidad sus trabajos para EL LABARO...pero no han llegado á nuestro poder.

No puede pedirse mejor servicio.

Eas limosnas recogidas en los cepillos del Pan de San Antonio importaron el sábado último: 134'64 pesetas para los pobres; y 18 para el culto.

Hace poco, que con muy buen acuerdo hizo el señor Rodríguez Miguel una nueva distribución de guardias municipales señalando á cada uno su distrito.

¿No pudiera hacerse una cosa equivalente con los barrenderos?

Cada uno encargado de la limpieza en un determinado barrio, con su correspondiente carro de basura, sería de resultados más prácticos que esas cuadrillas ambulantes.

Se ha puesto en conocimiento de la autoridad competente la propaganda de libros obscenos que se ha hecho en un pueblo de esta provincia.

Por el Presidente de la Diputación se ha enviado á la Audiencia para lo que en derecho proceda el expediente contra dos asilados de la Casa Hospicio por sustracción de papeles.

Está próxima á terminarse una segunda edición, corregida y aumentada, de la *Antropología criminal*, obra de nuestro Excmo. Sr. Obispo.

Está nombrado Director del Rosario perpétuo, sección de Salamanca, el R. P. Fr. Vicente Alvarez, O. P.

Como empieza....

Al *ex abrupto* que hoy se nos lanza en el periódico de un antiguo redactor de *La Información*, no tenemos más que decir sino que el comentario que segula á la *Declaración importante* del Sr. Obispo de Lérida, no era nuestro, sino del *Boletín Eclesiástico*, como se podía suponer.

Ahora sí que nos abstenemos de todo comentario.

Por lo que respecta á las depresivas frases que nos dirige el exredactor de *La Información*, recordando la muerte de dicho periódico.... son frases que suenan mucho á *perros chicos* para que las contestemos en EL LABARO.

Nos llaman la atención para que lo hagamos saber á las autoridades que es manifiesta la infracción de las ordenanzas vigentes en lo referente al cierre de establecimientos de bebidas, por la noche.

De esperar es que se ponga mano para corregir estos graves abusos.

Ayer impuso el Sr. Alcalde quince pesetas de multa á un ciclista por haber atropellado á los transeuntes en paseo público.

Merece consignarse la actividad del ingeniero director del ferrocarril de Avila Mr. Donald, que en breve plazo ha conseguido la reposición de traviesas para que de nuevo circulen los trenes.

Lo que verdaderamente asombra es cómo pudo la línea llegar á tal estado....

¿Y terminar el trayecto desde Peñaranda á Avila, no será algún día un hecho?

Parece que gana terreno en la opinión y especialmente en el concejo, el proyecto de la nueva Audiencia.

Mediten bieneste asunto los señores concejales, pues es de sumo interés para Salamanca y para la Corporación.

Se nos ha llamado la atención acerca del mal estado en que se encuentra la Casa de Socorro.

Sabemos que el Sr. Mozas procura la pronta traslación de la Casa á otro local.

Ayer en la carretera de Béjar tuvo la desgracia un carretero de caerse del carro que conducía, produciéndose algunas erosiones leves en la cara y manos.

El día 27 se reunirá la Cámara agrícola de Alba de Tormes, por no haber concurrido número de asociados á la convocatoria anterior.

Ha pasado grave enfermedad el respetable Sr. D. Saturnino Charro. Afortunadamente el peligro inmediato ha desaparecido, aun cuando el accidente sufrido deje muy postrado al enfermo.

Celebraremos su restablecimiento.

Se están disponiendo también habitaciones en el Ayuntamiento para instalar el juzgado de instrucción.

Anoche recibió el Sr. Presidente de la Audiencia el siguiente despacho: «El Ministro de Gracia y Justicia al Presidente de la Audiencia de Salamanca.

Recibido su telegrama, manifieste V. S. á ese Ayuntamiento y su digno Presidente el agrado con que Su Majestad ha visto el acuerdo de la corporación, dándole las gracias más expresivas».

El Sr. Zumalacárregui lo ha comunicado hoy con atento oficio á la Alcaldía.

En verdad que todo elogio es debido, y el Sr. Ministro de Gracia y

Justicia puede haber quedado satisfecho toda vez que la administración de justicia no ha sufrido retraso ni grave perjuicio. Solamente ha pasado tres días sin vistas; y esto nada significa teniendo en cuenta el trabajo y el tiempo que supone el traslado efectuado.

La Audiencia en el Ayuntamiento

Puede decirse que ya está instalada la audiencia provincial en el Ayuntamiento.

La sala primera ha funcionado hoy y queda establecida en el salón de sesiones de una manera cómoda y digna.

La sala segunda se establece en las oficinas de Secretaría.

Las tenencias se destinan á Secretaría, colegio de abogados, etc.

Sala de togas será la de descanso.

Ya se han sustituido los arcos voláticos que alumbraban en las plazas de la Libertad y de los Bandos por lámparas incandescentes.

En esto las economías nos han llevado hacia atrás.

BOLETIN METEOROLOGICO

A las nueve de la mañana

Altura barométrica, 698'69 mm.
 Temperatura máxima, á la sombra, 27'6.

Idem mínima, 13'0°.

Idem á la hora de la observación, 25'0°.

Dirección del viento, S.E., flojo.

Noticias administrativas

Extracto del Boletín Oficial de ayer

Gobierno civil.—Nueva convocatoria para elecciones municipales en Cantalpino.

Delegación de Hacienda.—Disposiciones referentes á pólvoras y materias explosivas.

Administración de Hacienda.—Cédulas personales, y repartos de la contribución territorial.

Cámara agrícola de Alba de Tormes.—Nueva convocatoria de la Junta directiva.

Alcaldía de Sequeros.—Gastos carcelarios.

Depositaria de fondos provinciales de Salamanca.—Cuenta del cuarto trimestre de 1896 á 1897.

Ministerio de la Guerra.—Convocatoria á oposiciones de médicos militares.

Requisitoria del Juzgado de primera instancia de Avila.

Juzgado de primera instancia de Ledesma.—Anuncio de subasta de varias fincas.

Alcaldías de Morille y Pinedas.—Arriendos de consumos.

Alcaldía de Bejar.—Aviso respecto á las aguas de río cuerpo de hombre.

Alcaldía de Alberca (la).—Anuncios relativos á vacantes de las plazas de guarda montaraz jurado; de depositario y recaudador de fondos municipales y de petición de parcelas de terrenos sobrantes de la vía pública.

Alcaldía de Tamames.—Vacantes de la plaza de farmacéutico titular.

Alcaldía de Tordillos, Nava de Sotrobal, Cereceda, Vitigudino y Villa-

nueva del Conde.—Vacante en las plazas de médicos titulares.

“EL LABARO,” EN MADRID

POR TELÉGRAFO

SUCESO MISTERIOSO

Madrid 23, recibido á las 12 m.

Se ha descubierto en esta corte un misterioso crimen.

La víctima ha sido una persona muy conocida y de buena posición.

FUNERALES DE PEDREGAL

Madrid 23, recibido á las 12 m.

En Grado (Asturias), se han celebrado solemnes funerales por el alma del Sr. Pedregal.

Han estado muy concurridos.

Presidieron el duelo los señores Labra y Villaverde.

DE WASHINGTON

Madrid 23, recibido á las 12 m.

Dicen de Washington que el gobierno ha enviado un comandante para inspeccionar el puerto de Perlas en Hawaii, para estudiar las obras necesarias á convertir aquel puerto en estación naval.

CUESTIÓN RESUELTA

Madrid 23, recibido á las 3'30 t.

Los representantes del Sr. Marqués de Valdeiglesias y del Conde de Romanones han celebrado una nueva reunión para resolver la cuestión personal pendiente entre aquellos señores.

Se ha suscrito un acta honrosa para ambos, dándose así por terminado el incidente.

LAS SALINAS DE TORREVIEJA

Madrid 23, recibido á las 3'30 t.

En el asunto de las Salinas de Torrevieja parece que se muestra dispuesto el Sr. Ministro de Hacienda á atender la reclamación de los salineros que piden la libre venta de la sal.

El Sr. Navarro Reverter espera el informe del Sr. Director general para su resolución definitiva

DE LAS GUERRAS

Madrid 23, recibido á las 3'30 t.

Aún no se han recibido en el Ministerio de la Guerra las noticias oficiales del día de hoy, referentes á las guerras de Cuba y Filipinas.

De Washington tampoco hay nuevas noticias.

MENCHETA.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 22

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO
Deuda perpétua al 4 por 100 intr.	64,65
Idem, id., id., série E.	00,00
Idem fin de mes.	64,72
Deuda perpétua al 4 por 100 ext.	80,70
Idem amortizable al 4 por 100. . .	77,85
Aduanas.	96,95
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	95,05
Idem, id. de id. 1890.	79,70
Acciones del Banco de España. . .	408,00
3 por 100 de Cuba.	00,00
Idem, id. al 6 por 100.	00,00
Carpetas Cubas nuevas.	00,00
Acciones de Tabacos.	000,00
Paris, á ocho días vista.	30,10
Bolsa París; 4 por 100 ext. esp. . .	62,43
Cambios sobre Londres.	32,67

Día 22 de Julio de 1897

Santorial y cultos

Día 24.—Sábado.—La Vigilia del Apóstol Santiago; Santa Cristina, virgen y mártir; San Vicente, mártir, y San Francisco Solano, confesor.

Clerecia.—Sigue el mes de San Ignacio. *Iglesia consuetudinal de la Magdalena* (Padres Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen cantada. Por la tarde, á las seis, solemne Salve Carmelitana.

Iglesia de Santiago.—Termina la novena á su titular.

Iglesia conventual de San Esteban.—Continúa el ejercicio de los quince sábados en honor de la Virgen del Rosario. A las siete misa cantada, privilegiada del Rosario.

...TANTA BELLEZA?

No hay que ocultarlo. En Salamanca venimos padeciendo los efectos de una rutina y apocamiento que ahora no tratamos de explicar.

Nos referimos á la vida y hechos de nuestros Ayuntamientos.

Que algo se ha adelantado; que muchas cosas se han puesto en línea, que se ha alumbrado estas calles, que hay señales de vida nueva, es indudable. Pero aquí todo se hace paulatinamente, con iniciativas timidas, con obras pequeñas, las que se intentan y se realizan á medias.

¡Cuánto falta hacer!

Por esa habitualidad aquí engendradora y viviente nos pasma ahora que se abra camino un proyecto grande: levantar un nuevo Palacio de Justicia.

¡Si fuese verdad tanta belleza! Si ese arranque diese la luz para romper sin miedo por entre tanto proyecto sin realizar, trayendo á la vida esas reformas de higiene, de ornato, de necesidad y de comodidad de que tan privada se encuentra Salamanca!

¡Quién sabe! Hoy ocupa la presidencia del Ayuntamiento un hombre de carácter, de energía, de muy decidida voluntad.

Si ese camino nuevo se abre, para esa obra de levantar á Salamanca no le faltará la cooperación de todos al Ayuntamiento.

Y en esa empresa, si es ahora la ocasión oportuna de iniciarla, veremos también complacerse al Sr. Rodríguez Miguel, que tanta predilección siente por este pueblo y á cuyo progreso consagra su buen deseo y constante laboriosidad y que tantas veces ha buscado *ocasión* para realizar en bien de Salamanca las reformas que necesita.

LOS PÓSITOS Y LOS AGRICULTORES

Se promulgó la ley de 26 de Junio de 1877 y el reglamento para su ejecución del 11 de Junio de 1878. Se crearon las Comisiones permanentes de Pósitos, y al querer aplicar los preceptos de aquella y las disposiciones de aquél se tropezó con multitud de dificultades que hubo que subsanarlas por medio de Reales órdenes, decretos, circulares, etc., etc., tanto, que hoy constituye un verdadero lujo lo legislado y vigente en el ramo de Pósitos, y aún así y todo deja mucho que desear en su aplicación, al extremo de que en muchos casos hay que resolver, no ya interpretando, sino convirtiéndose en legislador, aplicando lo que dicta el sentido común guiado por un buen deseo.

Algo bueno, no obstante, tuvo aquella ley: las Comisiones salvaron de una ruina segura el capital de los Pósitos acrecentándolo en una cantidad respetable, la que está amenazada, ó mejor dicho, decretada su desaparición, por verdadera plétora administrativa, por ese farrago de contabilidad que se exige y por el cúmulo de impuestos con que se agobiaba al pobre agricultor que necesita

algún socorro de los Pósitos; y para probarlo, analicemos: Los Ayuntamientos son, personal y subsidiariamente, responsables de los préstamos que hagan del capital del Pósito si no los hicieron con las debidas garantías y si descuidaron el cobro en el tiempo oportuno, y de aquí nace que en muchos casos no basta á la Corporación municipal que el peticionario sea persona de responsabilidad, haciéndolo ó propietario, ó que presente un fiador abonado; siempre han de exhibirse los títulos de propiedad, ha de tomarse nota y acaso hacerse un asiento preventivo en el Registro de Propiedad, de aquellas fincas que se escrituran para responder al pago, y esto, que siempre es enojoso, ocasionando gastos y molestias, porque no todos poseen títulos registrados de sus propiedades, defecto muy común en España donde abunda más el documento privado, y que sólo en casos extremos apelan el expediente posesorio, no sólo entorpece y dificulta, sino que imposibilita el préstamo.

Hay otros casos, *los menos*, en que el Ayuntamiento, por amistad ó compromisos políticos, se satisface con cualquiera cosa; pero no puede prescindir de que el préstamo se haga en forma, es decir, que la petición conste en papel de á peseta, lo mismo que la escritura, y diez céntimos para el libramiento que, con los dos cuartillos de crez que la ley impone, resulta que cuesta una fanega de trigo 12'58 pesetas suponiendo el precio de 11'50 la fanega.

En ambos casos el préstamo no se hace: en el primero, porque el propietario se molesta y cansa antes de llegar al término de su deseo, y en el segundo, porque el peticionario, á pesar de las facilidades que le da el Ayuntamiento, opta por acudir al prestamista usurero, que, por grande que sea el interés, le resulta más económico de tiempo y de dinero.

De aquí que hoy la mayoría de los Pósitos cuenten con numerosas existencias, pues que ni aun á renuevo hay quien quiera un préstamo en especie; se recurre á la conversión en metálico, y el dinero duerme en las arcas, con la continua exposición que la codicia, el vicio y las necesidades le crean.

Los escasos préstamos que se hacen, y que cada día van siendo menores, no llegan sus creces ó intereses á satisfacer los gastos en los titulados Pósitos de mayor cuantía, teniendo necesidad de echar mano del capital, resultando que el caudal disminuye en vez de aumentar.

En los Pósitos llamados de menor cuantía los gastos son de cuenta de los fondos municipales, y para evitarse el trabajo de la contabilidad y los gastos que trae consigo, no hacen un préstamo por nada del mundo, y así cumplen con una sencilla cuenta, que en la mayoría de los casos se reduce á una comunicación manifestando no haber tenido movimiento alguno el capital; por manera que el caudal de estos establecimientos, si no disminuye, tampoco aumenta, y lo más que se logra es que, al cabo de algunos años, el grano se haya alterado y se pierda una tercera ó cuarta parte.

Continuar así es imposible, si no se quiere que en un plazo más ó menos largo desaparezcan los Pósitos y con ellos un recurso de gran entidad para los pueblos; pero hay que administrarlos de otra forma, hay que facilitar el préstamo, quitándole esa multitud de trabas que hoy tiene con la enojosa contabilidad que se exige; hay que, en una palabra, variar la ley, su reglamento y todo lo legislado vigente, acomodándolo á la manera de ser agrícola y pecuaria de la época, y hay, por último, que ver con los ojos de la verdad, de lo legal y de lo justo, considerando á los Pósitos como lo que son, establecimientos benéficos, y por lo tanto no comprendidos en la ley del Timbre, que es la rémora más costosa y más grande que se opone al desarrollo y acrecentamiento de estos capitales, creados por el pueblo y para el pueblo.

Burgos y Abril 24 de 1897.

M. GARCÍA.

EL PORVENIR DEL ORO Y LA PLATA

El *stock* monetario del mundo, se valúa hoy en cien mil millones, cuarenta y cinco mil de oro y cuarenta y cinco mil de plata.

La producción aumenta todos los

años; en 1896 fué de mil cien millones de oro y otro tanto de plata.

El consumo industrial es solamente una quinta parte de oro y una séptima de plata. El resto se emplea para la moneda.

Pero llegará un día en que los Estados tengan oro ó plata en cantidad suficientes para estos últimos fines.

La producción del oro aumenta de día en día considerablemente y hará disminuir progresivamente su valor, no estando lejano el día que habrá una plétora del metal amarillo. (*Congrés des sociétés savants* de París.)

LOS PELIGROS DE LAS FLORES

Un distinguido médico del hospital de San Bartolomé de Londres, acaba de dirigir á todos sus colegas de los hospitales de la gran metrópoli una circular en que los invita á examinar atentamente la naturaleza y la calidad de las flores que llevan á los enfermos sus parientes ó amigos en las horas de visita.

Colocados en las salas de los hospitales esos vegetales pueden ejercer á menudo en el tratamiento influencias de que es esencial darse cuenta.

En primos lugar, recomienda el sabio doctor que se proscriba en cuanto sea posible la introducción de flores cortadas, su presencia y su perfume duelen no ofrecer inconveniente alguno, pero el agua en que se las coloca para mantenerlas frescas se corrompe rápidamente, y da lugar á la producción de microbios que encuentran en los afiebrados y en los anémicos un terreno de cultura el más favorable.

En consecuencia, si se admiten flores cortadas, los enfermos ó enfermeras deben tener cuidado de renovar con frecuencia el agua en los vasos que las contienen, y de no dejarlas junto á los enfermos por más de un día. Siempre será más prudente no autorizar sino la entrada de flores en los maceteros. Las flores artificiales no deben tolerarse jamás; son las más peligrosas, como nidos de bacterias, y por los polvos industriales que contienen.

El perfume de las flores merece también atención. Debe concederse preferencia á las flores inodoras, ó aquellas cuyo perfume no puede influir en los nervios ó en el cerebro de los enfermos. Esta es cuestión de circunstancias y de estudio.

Para terminar, el médico de San Bartolomé aconseja á sus colegas que no nieguen en absoluto la admisión de flores. Precisa que la vista de un ramo de violetas, de claveles, de pensamientos, puede ejercer una benéfica influencia en el humor de los enfermos, y es de opinión que se coloquen ramas de verdura en todas las salas de los hospitales. Y sobre este punto, recomienda las ramas de eucalipto por sus propiedades pesifectantes.

Hay en esto todo un orden de cosas que estudiar.

EN AVILA

Como ya dije en mi carta anterior, el Sr. Moret marchó anoche á Avila para dar cuenta al jefe de su partido de las impresiones recogidas en Zaragoza y de lo ocurrido en aquella histórica ciudad, interpretado de distinto modo por los periódicos y corresponsales.

La entrevista de los Sres. Moret y Sagasta duró una hora próximamente y fué muy afectuosa, aprobando el jefe del partido liberal lo hecho por el Sr. Moret.

Por su parte, el elocuente exministro se lamentó de que se haya fijado la opinión en detalles de su discurso y no en el fondo del mismo.

MENCHETA.

Mercados

Peñaranda 22 Julio.—El mercado, como de época de recolección, ó lo que es igual, desanimado. Se ha presentado muy poco grano á la venta. Los precios de cotización son los siguientes:

Trigo, fanega 49 reales; centeno, id. 27 id.; cebada añeja, id. 20 idem; Algarrobas, id. 24 id.; cebada nueva, id. 18 id.; guisantes, id. 26 id.

Los rendimientos de la cebada, vienen á ser de 36 á 38 fanegas por hembra; y de algarrobas, diez á doce fanegas por hembra también.

De la Península y el Extranjero

NOTICIAS VARIAS

Han marchado á San Sebastián para cumplimentar á S. M. la Reina comisiones de la Diputación y del Ayuntamiento de Bilbao.

Dicen de Algeciras que han circulado rumores de haber ocurrido un naufragio en las proximidades de Ceuta.

En los centros oficiales, por desgracia, se ha confirmado la noticia, aunque sin dar detalles.

La escampavía *Trueno*, mandada por un contramaestre que prestaba servicio en la costa de África, se fué á fondo por causa del fuerte temporal é impetuoso viento del Poniente que reinaba.

La tripulación estuvo nadando y luchando con el mar durante dos horas.

Un falucho perteneciente á la almadraba acudió en auxilio de los naufragos á quienes recogió.

Cuando el falucho se dirigía en busca de un lugar seguro, una racha de viento lo volcó.

Los que iban en él tuvieron que aguantarse sobre la quilla en espera de nuevo auxilio.

El famoso judío Cornelius Herz ha manifestado á un corresponsal del *Figaro*, para explicar el aplazamiento de su entrevista con la comisión de información parlamentaria recientemente nombrada, y que sufrió el ridículo chasco de enterarse de ese aplazamiento y las nueve condiciones impuestas por Herz cuando los comisionados estaban ya en la estación del Norte para marchar á Londres, que al pedir la fecha del 12 de Agosto para reunir los originales de los documentos que prueban que ha prestado inmensos servicios á Francia y ha sido víctima de sus calumniadores convertidos en verdugos.

La prensa de París se muestra unánime al consignar que el judío Cornelius Herz se ha burlado de la Comisión parlamentaria.

La Marquesa de Bedmar

Ayer á las seis de la tarde fué conducido á la estación del Norte para desde allí ser trasladado á Burgos, el cadáver de la muy ilustre señora doña Isabel Cristiano Carvajal Fernández de Córdoba Téllez-Girón y Ponce de León, marquesa de Bedmar, de Escalona y de Prado, grande de España de primera clase.

Nuevos Prelados

Han sido nombrados Obispos de Avila el M. I. Sr. D. Joaquín Beltrán, Dignidad de Arcediano de la Catedral de Cartagena, y de Sigüenza el Ilustrísimo Sr. D. Fr. Toribio Minguella, Obispo de Puerto Rico.

En Málaga ha habido otro incendio en la calle de Granada, número 67.

El fuego comenzó en los bajos, ocupados por el comercio de muebles de D. Francisco Verdeja.

Las llamas tomaron pronto gran incremento, invadieron las escaleras é hicieron muy difícil la operación de salvar á los vecinos.

Aunque el fuego fué dominado, ha causado daños de consideración, pues se han perdido las existencias que había en la tienda.

Los pisos superiores han sufrido poco.

El comercio estaba asegurado. El dueño ha sido detenido por orden del juez.

Las pérdidas se calculan en 40.000 pesetas.

El vecindario está alarmado en vista de la frecuencia con que se repiten los incendios.

En San Sebastián

Firma de S. M.

Ha firmado la reina los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz del Mérito naval con distintivo blanco á don Fernando Reinoso, director del Instituto de segunda enseñanza de la Habana, por servicios prestados á la marina de guerra.

Concediendo la mencionada gran cruz con distintivo rojo al contralmirante D. Antonio Rocha por servicios prestados en el apostadero de Filipinas.

Concediendo el paso á situación de reserva al comandante de infantería de marina D. Demetrio Gómez Cádiz.

Ascendiendo á comandante á don

Marcelino Dueñas y capitán á don Manuel Pérez Otero.

Ascendiendo á contador de navio de primera, en vacante por fallecimiento de D. Ricardo Caballero, á D. Ricardo Jiménes Sánchez.

Ascendiendo por pasar á ser supernumerario D. Adriano Celier, á D. Fulgencio Ceron.

Ascendiendo á contadores de navio á los capitanes de fragata D. Jacinto Jiménez Valdívieso y D. José María Grandariz.

Ascendiendo á astrónomo de segunda, en vacante por fallecimiento de D. Servando Pérez Rodríguez, á D. Leandro Saen Urraca, y á astrónomo de tercera, ayudante, á don Juan Vélez.

Nombrando vocal numerario del consejo de aduanas y aranceles á D. Leopoldo Pardo.

S. M. la reina ha firmado también un decreto creando una junta encargada de organizar la Exposición de productos de las industrias nacionales modernas.

La exposición se celebrará en Madrid en el mes de Octubre próximo.

La junta general estará presidida por el duque de Sexto.

Tendrá la junta cuatro vicepresidentes, que serán el presidente del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, y los presidentes del Circulo de la Unión Mercantil, del Circulo Industrial y de la Cámara de Comercio de Madrid.

Serán vocales de la junta los presidentes de las Ligas de productores, de las Cámaras de Comercio, de los Consejos de las Compañías de ferrocarriles y de navegación, y dos individuos que designará la Asociación de la prensa.

Para los gastos que origine la instalación se concede un crédito extraordinario de cien mil pesetas, reintegrándose con los productos de las entradas á la Exposición.

Peregrinos cretenses

En el tren expreso ha pasado con dirección á Santiago de Compostela un grupo de cretenses acompañados por sacerdotes católicos.

Los cretenses van vestidos á usanza de su país.

Cumpleaños de la reina

El rey ha regalado á la reina, con motivo del cumpleaños de la augusta señora, dos rubíes y dos brillantes de gran tamaño.

El castillo ha hecho salvas y los edificios públicos están engalanados con colgaduras.

El *Mac Mahon* saldrá esta noche á la bahía con todo el aparejo iluminado con farolillos de colores.

Se han recibido en Palacio muchos telegramas de felicitación, entre ellos los de los generales Weyler, Primo de Rivera y Marin, embajadores de España en el extranjero y rector de la Universidad central.

Los embajadores de Italia y Alemania han venido desde Zaragoza con objeto de firmar el álbum puesto en casa del duque de Medina Sidonia.

Las potencias y Turquía

El duque de Tetuán ha recibido un telegrama del representante de España en Constantinopla diciendo que continúan las conferencias; pero que los embajadores de las grandes naciones que negocian sobre la paz entre Grecia y Turquía no han recibido aún contestación á la nota dirigida al gobierno de la Puerta.

Añade que los representantes de las potencias se van convenciendo de que el sultán quiere dar largas al asunto, y que en consecuencia han dirigido á sus respectivos gobiernos telegramas redactados en idéntico sentido, manifestando que estiman llegado el momento de que las potencias europeas hagan entender al sultán por medio de medidas coercitivas que todas ellas están completamente de acuerdo en el asunto.

Varias noticias

Parece que las autoridades de Sanidad han hecho indicaciones acerca de la goleta *Anna* recogida en alta mar y anclada con la quilla arriba, delante de Miramar.

Dicen—según he oído—que puede haber peligro al hacerla recobrar la posición normal, pues además de ser probable que haya cadáveres dentro del barco, bastaría el cargamento de madera en putrefacción para poner en riesgo la salud pública.

Aún no se ha fijado la fecha en que la reina inaugurará la exposición de artes industriales, para la que se están ultimando los preparativos.

Figuran en ella todas las industrias de las provincias, armas de Eibar, cañones de Plasencia, etc.
Figuran varios cañones, entre ellos uno grande del acorazado Carlos V.
—Ha marchado para Madrid el director general de Obras públicas, y ha llegado el general Rodríguez Rivera.
—El general Pando será recibido mañana por la reina.
—En Zarauz se han caído desde un balcón dos niños, uno de tres años y el otro de catorce. El primero ha quedado muerto y el segundo se halla en gravísimo estado.

La aplicación de la nueva ley de tarifas aduaneras de los Estados Unidos va á ocasionar algunos disgustos. Según dicen desde Nueva York al Standart, el secretario del Tesoro ha sembrado la alarma entre los importadores norteamericanos, ordenando que las oficinas de aduanas formalicen todas las liquidaciones provisionales, hechas de acuerdo con las prescripciones de la ley vigente de aduanas, en plazo de diez días.

Esta disposición afecta á una masa de mercancías depositada en los almacenes del Estado, que habrán de adeudar derechos de importación por valor de treinta millones de pesos. La revisión de las cuentas en el plazo de diez días impondrá un trabajo abrumador, tanto á los funcionarios del Estado como á los comerciantes, siendo de advertir que aquella ha de quedar terminada bajo pena de perder los interesados el derecho de protesta y apelación.

Noticias de Andree

Un telegrama de Stokolmo participa que ha sido cogida en Riziliki (Noruega) una paloma mensajera que llevaba un anillo de plata en una pata y una inscripción en un ala que dice: «Polo Norte, 142 grados 47 minutos, 59 segundos».
Se supone que esta paloma mensajera es una de las que llevaba Andree en su globo.

Otra deficiencia

Después de hechas las pruebas de estabilidad en el puerto de Spezzia, ha fondeado hoy en este puerto el crucero protegido Colón.
Se dice que es necesario hacer modificaciones en los pañoles de la pólvora, porque no estaban bien acondicionados.
Se ignora cuánto tiempo habrán de durar las obras de reforma, y si será necesario modificar otros departamentos del barco.
El vícealmirante Carranza, capitán general del departamento de Cádiz, ha muerto en aquella población. El arsenal de la Crrraca hizo las salvas de ordenanza.

Confírmase que el famoso chanchullista yankee Cornelio Herz reclama al gobierno francés cinco millones de dollars por detención ilegal.

El presidente de la república francesa parte hoy para el Havre, donde permanecerá hasta fin de Julio.
Por Real orden del día 13, y en conformidad con el Consejo de Instrucción pública, ha sido separado de su cátedra, por abandono de la misma y perdiendo toda clase de derechos, D. Valeriano Fernández Ferraz, catedrático de Historia de la Filosofía y Decano de la Facultad de Letras de la Universidad de la Habana.

Anuncian que el Rey de Italia llegará el 3 de Septiembre próximo á Hamburgo para asistir á las manobras militares, habiendo sido invitado á las mismas por Guillermo II.

Se ha confirmado la noticia de que en la isla de Borneo ha estallado una insurrección contra los ingleses. Los rebeldes se han fortificado, habiendo recibido el auxilio de varias tribus.

Según las últimas noticias recibidas de Roma, el Pontífice goza de excelente salud, á pesar de los excesivos calores que allí se sienten.

Un telegrama de Londres anuncia el fallecimiento á los 72 años de edad del ilustre hombre público Anthuy John Mundella, uno de los más autorizados jefes del partido liberal, y cuyo parecer influyó en todas las decisiones de éste.

Un telegrama de Zurich anuncia que un terrible huracán ha devastado toda la orilla izquierda del lago.

Comunican de Montevideo que se ha acordado un armisticio de veinte días entre los jefes revolucionarios y las fuerzas gubernamentales sobre la base de la candidatura de conciliación de Pedro Ramírez para la Presidencia de la República del Uruguay.

Según noticias de Argelia, los fortísimos calores que reinan en aquel país han producido muchos incendios en los campos, registrándose también en los campos muchas congestiones y muertes repentinas.

El Marqués de la Granja

A primera hora de la tarde se dijo ayer en la terraza del Casino de San Sebastián que el marqués de la Granja había sufrido un accidente de gravedad.
La noticia se ha confirmado.
El marqués, que bajaba una cuesta en bicicleta, se cayó del aparato frente á Ilo-Matia y recibió un golpe tremendo.
Tiene una herida que por fortuna no es de consideración, según se dice.
Recogido inmediatamente después del accidente, ha sido conducido al hotel Continental.

Grecia y Turquía

De varios telegramas de Constantinopla se sabe que el sultán acepta el trazado de fronteras entre Grecia y Turquía, propuesto por los agrega-

dos militares á los embajadas europeas.
El ministro de Negocios extranjeros turco Tewfik-baja ha comunicado hoy esa decisión del soberano al barón de Calice, embajador de Austria Hungría, como decano del cuerpo diplomático.

El rey de Siam

Anúnciase que en el mes de Septiembre vendrá á París el rey de Siam, y que esta visita tendrá como resultado un convenio comercial entre Francia y aquel país.

LA OPINIÓN EN LA PRENSA

Las palabras de Moret

La discusión abierta con motivo del discurso del Sr. Moret en Zaragoza ha llevado al exministro á escribir una carta á *El Correo*, de la que entresacamos lo que sigue:

«Poco amigo de rectificar, porque la rectificación envuelve la idea de arrepentimiento, deseo, sin embargo, que *El Correo* asegure con mi firma que en ese período á que se refieren tan caprichosas interpretaciones me limitaba á exponer, aunque muy resumidas, las mismas opiniones que hace pocos días desarrollé en el Círculo liberal en polémica con el más autorizado y cortés de los periódicos conservadores.

Mal podía, por consecuencia, haber en mis palabras frase alguna que tuviera otro sentido que el de buscar la irresponsabilidad del monarca y la de hacer constar que las decisiones que á él se le pidan han de fundarse en la opinión pública, por los hombres políticos ilustrada y solitaria, antes de pedir á la corona que las sancione con sus actos.

Ahora, si el Sr. Cánovas del Castillo quiere aprovechar esta ocasión para borrar el recuerdo de un suelto famoso publicado en *La Epoca*, y reparar con alardes de monarquismo lo que fué falta de respeto, cumple felicitarle de ofrecerle ocasión para la enmienda.

Dicho esto, réstame solo añadir, que aun cuando algo de lo que se me ha atribuído hubiera salido de mis labios, solo podría dudar de la firmeza de mis convicciones aquellos monárquicos que confundiendo la lealtad á las instituciones con los hábitos del cortesano, prefieren encubrir las verdades y disfrazar los riesgos, á decir con sinceridad y firmeza lo que más interesa conocer á los reyes».

Un diario ministerial pone á estas rectificaciones una posdata:

«No dan estos procedimientos idea de la formalidad, seriedad y otras cualidades necesarias en los hombres, y después de todo, las rectificaciones y atenuaciones de última hora no pueden tener valor ni importancia de ninguna clase desde el momento en que todos los periódicos han teleografiado en el fondo lo mismo acerca de las palabras de amenaza pronunciadas por el Sr. Moret, en nombre del partido liberal, con una actitud facciosa y revolucionaria, si no le dan el poder.

Pero á los que se quieren caer del lado de la libertad se les puede presentar también la huéspeda de las bayonetas que defienden el orden y la autoridad».

Entre escritores.
Mariano de Cavia llama «ilustre Eusebio» á Blasco en un artículo de *El Imparcial*.
Eusebio contesta llamando á Mariano «nuestro gran Cavia» en otro artículo de *El Imparcial*.

Ambos son de la casa.
¿Qué dejan ustedes para los escritores «de provincias»?

DE PEÑARANDA

La llegada del tren de viajeros fué ayer un acontecimiento. Los alrededores de la estación estaban llenos de gente, ansiosa de ver si se confirmaba la noticia que había circulado, de que, alzada la suspensión, volvería á correr el tren. Hoy, precisamente, hace dos meses que salió de aquí el último tren de viajeros.

Se dice que hace dos días ha desparecido del domicilio conyugal un joven de esta localidad, ignorándose el rumbo que pueda haber tomado.

El Ayuntamiento prepara alguna novedad en el programa de festejos, que han de celebrarse en los días 15 y 16 de Agosto. Habrá una profusa iluminación eléctrica, y varios jóvenes tratan de organizar una becerra-da, siendo probable que haya carreras de bicicletas.

22 Julio 1897.

LECTURAS AMENAS

EL VERANEANTE

Lo mismo es asomarse el ardoroso Febo por el balcón del trópico de Cáncer (vulgo, llegada del verano), que presentarse en la escena de la vida, como por generación espontánea, la especie de los veraneantes.

Parece que, como los mosquitos de verano y las demás especies de la fauna estival, los veraneantes han nacido del calor.

Pero en la especie caben muchas variedades, y dejando á un lado las de veraneantes, hijas de la «necesidad», llámese ésta del descanso, de la salud ó de la expansión legítima, filosofemos un poco sobre la variedad, hija única del calor y de la tontería.

Para que un veraneante sea clasificado en esta variedad *termo tonta*, es necesario que el individuo clasificable esté en perfecto estado de salud física, goce de una ociosidad intelectual, cuasi pétrea, y disfrute en su espíritu de un reposo límbico, sin pena ni gloria.

Pero todo esto es género próximo de la definición: para que resulte la variedad *termo tonta*, se necesita la última diferencia siguiente: que el veraneante *sufra* al veranear, incomodidades físicas de todo género, puesto que le suponemos sin la sin déresis necesaria para saber escoger lo mejor, en nada; torturas de inteligencia al tener que *pensar* cómo se *divertirá* más, y sufrimiento moral al desprenderse de su amado dinero con dolor, sin justicia y sin necesidad.

—Entonces ¿por qué veranea? se dirá.—Pues, porque es moda.
No somos nosotros de los sistemáticos fustigadores de la moda.
Es más, (dejando á un lado, por supuesto, toda moda deshonestas), aun en el terreno filosófico, en esa atracción de la humanidad hacia lo nuevo, nos atrevemos á pensar como un escritor católico de mucho talento: «Me gustan los caprichos de la moda, como una prueba, entre mil, de nuestra inmortalidad».

Pero cuando es la vanidad exclusivamente la que *sigue* la moda, cuando la *lleva* quien no puede, ni debe, ni sabe llevarla, entonces resulta la calamidad desastrosa para la sociedad moderna, y que el mismo escritor contemporáneo aludido combate con mayor energía que nadie.

En el caso presente, los efectos de la insensatez humana de los veraneantes de la moda no trascienden, al menos sensiblemente, á la sociedad. Se podría decir que esta *vanidad* es todo vanidad aun en sus malos efectos.

Todo se reduce aquí á simple vanidad.

Vanidad antes del veraneo anunciando el veraneante *termo tonto* á sus conciudadanos, que va á divertirse en el balneario de Aguas Tibias.

Vanidad durante la *temporada*, al ver que el periódico de Villatonta *El Progreso Indefinido*, trae en la lista de *bañistas* distinguidos á nuestro prototipo.

Y vanidad, después del veraneo, al referir en el casino, en las veladas de invierno, lo que se *goza* en el balneario de Aguas Tibias durante el veraneo: aquella «mesa redonda» tan agradable, donde se conocen las personas educadas (que brillarian de seguro por su ausencia); aquel salón de baile con entera *sans façon* se divierte la gente más ó menos joven; aquellas giras campestres tan bien (entiéndase mal) organizadas; aquel trato social, en una palabra, en el que tan buenas relaciones se *adquieren* (hasta con grandes casas de comercio que tienen allá sus *vijantes*); donde hay gente que ha viajado mucho (algunos han estado en Bayona), etc., etc. Todo eso no es pagado con dinero. Es verdad que todo le ha costado su dinero á nuestro afortunado veraneante, pero lo que «ha podido» divertirse... esto no lo sabe nadie, y estábamos por decir que ni aun él mismo lo sabe.

¿Y pensar que para esto sirve la facilidad de comunicaciones que los adelantos modernos han sabido conquistar!

¿Dónde están los higiéncos viajes, las excursiones saludables, el veraneo racional de la vida de campo, que tan necesaria va siendo á nuestra degenerada raza?

Bien haya el veraneante que sepa encontrar esos escondidos tesoros. No llamaremos á ese *termotonto*. Al contrario, es «de los pocos sabios que en el mundo han sido».

J. D. B.

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez

del Palatino, decidíme á cobrar el dinero para crear mi fortuna en la tierra y casarme con Catalina.

Hacia un sol magnífico cuando me dirigí á la casa en donde estaba establecida la Caja de Ahorros. Le supliqué al Palatino que me acompañase, pero no quiso.

Cuando divisé el edificio, mi corazón latía con violencia. En el tejado cantaba alegremente un pinzón. Como es tan fácil dejarse arrastrar por la superstición en estos momentos de angustia, dije: «Si el pinzón canta hasta que haya atravesado el lindar, seguiré atrevidamente mi proyecto; pero si calla, vuelvo piés atrás, y quemo la libreta.» Cuando estuve cerca de la puerta, el pinzón dejó de cantar, y me marché. Sentíme desfallecer. Pero de pronto exclamé: ¡Qué significan esas tontas credulidades? ¿Por qué les atribuyo tanta importancia? Vamos ¡adelante! ¡Valor! ¡Probemos!

Entré en la oficina. El concejal Menninger estaba allí arreglando las cuentas. En el primer momento me descorazoné: pero su presencia dióme nuevo valor. Aquel era el hombre que me había ofendido tan gravemente.

siguiente anduve también á la ventura, maldiciendo á los que iban á misa sin acordarse de los sufrimientos de los séres ultrajados. Cuando menos lo pensaba, encontré á Catalina.

—No puedo ir hoy á misa, me dijo, pero tu irás por mí y le pedirás á Dios que aleje de nuestro pensamiento toda idea de venganza ó de odio. Perdona á los que nos han ofendido, como yo los perdono.

Y diciendo esto, marchóse. Yo penetré en el templo, prometiéndome no decir nada al Palatino. Rogué por Catalina, pero no pude hacer otro tanto por mí. Sin embargo, mi espíritu se tranquilizó bastante.

Desde aquel día busqué continuamente á Catalina, pero pocas veces la pude hallar. Una vez díjome que tenía miedo de que nos viesan juntos, porque esto podría acrecentar las sospechas.

Algún tiempo después, un día en que estaba trabajando para la cárcel, entró de pronto Catalina; me entregó un candado, al que faltaba la llave, y me suplicó que la hiciese para el día siguiente. A la hora fijada entré en casa del concejal. Catalina barriá la escalera y en cuanto me vió, cogióme la mano.

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES

EN SALAMANCA

LINEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 7'57 mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo á las 4'50 tarde.

LINEA DEL OESTE

Tren correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche. Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren correo

Llega de Astorga á las 3'58 mañana.

Sale para Plasencia á las 4'33 id.

Tren mixto

Llega de Plasencia á las 9'28 de la mañana. Sale para Astorga á las 1'32 tarde.

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

Se publica todos los días menos los festivos, consagrando sus columnas á los intereses morales y materiales de Salamanca y su provincia; con reseña de las impresiones políticas más salientes del día; con una amplia y activa información telegráfica, que adelanta las noticias de los acontecimientos más importantes de España y el extranjero; correspondencias frecuentes de la provincia; artículos fomentando la prosperidad del comercio, de la industria y la agricultura; artículos literarios; abundante sección de noticias locales y generales; extractos de las disposiciones oficiales de mayor importancia, etc., etcétera.

Procurando con empeño EL LÁBARO el mayor desarrollo comercial é industrial de Salamanca, así como los intereses de la agricultura, fuentes de nuestra riqueza, establece una tarifa especial para los anunciantes.

Todo subscriptor á EL LÁBARO, del comercio, de la industria ó de la agricultura, tendrá derecho á dos inserciones gratuitas de un anuncio (cuarta plana, columna del periódico y seis líneas) al mes, y ocho del mismo tamaño por dos pesetas, pagando la Administración del periódico el timbre de diez céntimos.

EL LÁBARO responderá á la benévola acogida que el público le dispensa, no omitiendo gastos ni sacrificios.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Salamanca: un trimestre.	3'50 pesetas.
" " " " "	14 id.
Fuera de Salamanca: un trimestre.	4 id.
" " " " "	16 id.

PUNTOS DE SUBSCRIPCIÓN: Redacción y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º—Librería de D. Manuel Hernández, Rúa 4.—Imprenta de Calatrava.

Teléfono 154.

OBRAS QUE SE HALLAN DE VENTA

EN LA

IMPRENTA DE CALATRAVA

	Pesetas	Cóts.
Vida de San Juan de Sahagún, por el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca.	3	*
María, Madre del Buen Consejo, por el mismo.	2	*
La Adoración al Sacramento, por el mismo.	1	50
Obras latinas de Fr. Luis de Leon: siete tomos de más de 500 páginas en 4.º mayor.	42	*
Obras del Beato Alonso de Orozco.—Vergel de Oración, Monte de Contemplación.	3	*
Memorial de Amor Santo.	3	*

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FÁBRICA

DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

MINERALES PARA TODOS LOS TERRENOS Y CULTIVOS

Más de cien Certificados de labradores de esta y otras provincias, atestiguan de su buen resultado.

Catálogos y análisis gratis y cuantas instrucciones se deseen.

Contratos especiales para labradores que se constituyan en responsabilidad mútua como en los Pósitos.

MIRAT É HIJO

SALAMANCA

EL LÁBARO.—Dos ediciones cuando los asuntos lo requieran.

OBRA NUEVA

LA RELIGIOSA EN SOLEDAD

Ejercicios espirituales tomados de los que para religiosos escribió el Muy R. P. M. Nicolás Chiesa, Agustino, por

EL P. ANGEL RODRÍGUEZ, de la misma orden

Rector del Colegio de Agustinos de Guernica.—Con las licencias necesarias.

Pídase esta obra á cualquiera de los puntos siguientes: Administración de La Ciudad de Dios, Real Monasterio de Agustinos del Escorial, y en todas las casas y conventos de Padres Agustinos.—Hernández y del Amo: Paz, 6, Madrid.—Rico: Pontejos, 8, Madrid, y en todas las librerías católicas.

A los libreros y comunidades que pidan más de cinco ejemplares, se harán rebajas importantes, según la importancia de los pedidos. Precio del ejemplar: CUATRO pesetas en rústica y CINCO en tela.

PANERA

Se arrienda en la plazuela de San Millán, número 22; en el número 20 de la misma darán razón 26—26

ABONOS QUÍMICOS

Fábrica en Cervera del Río Alhama (Rioja)

JUAN MANUEL ZAPATERO

Los superiores resultados obtenidos con los abonos de esta fábrica en los distintos pueblos de la provincia donde se han empleado, es la recomendación mejor que de ellos puede hacerse á los labradores en general para la próxima siembra.

Para detalles: Jerardo González, en Salamanca.

Hay depósitos en varios pueblos. Hacen falta algunos encargados para la venta.

PAÑOS Y NOVEDADES

DE

SENÉN MARTÍN

Plaza Mayor, número 13

Se acaban de recibir los merinos franceses, exclusivamente para hábitos de sacerdoté, á precios económicos. Sin dejarse sorprender, estos artículos son de necesidad imperiosa: comprarlos en el propio comercio, donde sólo resulta una utilidad para el consumidor.

También he recibido los géneros del país y extranjeros, para primavera y verano, que se venderán en condiciones especiales. Antes de comprar visitad esta casa. PLAZA MAYOR, número 13. 31

LA CIENTIFICOMANÍA

POR

J. Dominguez Berrueta

La *Civiltat Catòlica* ha visto en esta obra un «digno paralelo» á los escritos de Brunetiere contra la falsa ciencia. Un volumen de 204 páginas, 2'50 pesetas en las principales librerías de España.

Del mismo autor

LA ELECTROLISIS

UNA peseta

IDEA DE UNA GENERALIZACIÓN DE LA CANTIDAD IMAGINARIA
UNA peseta

Los pedidos pueden hacerse á la Administración de EL LÁBARO.

“LA ARGENTINA,”
SASTRERÍA DE JUAN PÉREZ
Dr. Riesco 11, antes Toro

Gran surtido en géneros para la presente estación; confección á la medida de trajes talares y toda clase de prendas. Se remite catálogo ilustrado á quien lo desee. g—25

Tren mixto

Llega de Astorga á las 4'30 tarde. Sale para Plasencia á las 5'07 id.

LÍNEA DE AVILA

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda á las 9'38 mañana. Sale para Peñaranda á las 6 tarde.

Lineas combinadas de Medina y Frontera

portuguesa

Tren núm. 2 correo

Llega de Portugal á las 9'49 noche. Sale para Medina á las 10'4 id.

Tren núm. 1.º correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'1 id.

Tren núm. 11 sud-expreso

Miércoles y sábados

Llega de Portugal á las 8'48 mañana. Sale para Medina y París á las 8'56 idem.

Tren núm. 12 sud-expreso

Jueves y domingos

Llega de París y Medina á las 8'30 noche. Sale para Portugal á las 8'48 id.

LÍNEA DE MEDINA

Tren núm. 3 mixto

Llega de Medina á las 8'19 mañana. Sale para Medina á las 4'45 tarde.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina á las 4'45 tarde.

— 22 —

—¡Dios sea alabado! me dijo. ¡Ya estamos completamente justificados! El señor ha recibido hoy una carta de su hermana, diciéndole que era ella quien se había olvidado de colocar el alfiler en el estuche.

—¿Y el concejal, no me pide perdón?

—Sí que quería, pero lo ha pensado mejor, y me ha dicho que te lo pidiese en su nombre.

Comprendí que la joven atribuía á su señor una intención que no había tenido. Después me lo confirmó, diciendo que no guardase ningún resentimiento por lo ocurrido.

—¡Tú debes haber cometido, me dijo, alguna falta secreta! Pues bien, acepta tus sufrimientos como una expiación.

—Sea, le contesté.

Catalina alegróse de mi resignación. ¡Excelente criatura! No había heredado, como la mujer del concejal, un aderezo de brillantes; pero su madre había depositado en su corazón los sentimientos cristianos que se transmiten de generación en generación, y que ninguna circunstancia logra borrar.

Sentíme verdaderamente confundido en su presencia, y le dije que mi mayor alegría hu-

— 23 —

biese sido la de que viviese aún, para tener la dicha de que me llamase su hijo.

Aquella casa del concejal, en donde había experimentado angustia tan cruel, me facilitaba aquel día inmenso placer. Reconocida mi inocencia, y siendo ahora Menninger quien debía avergonzarse, tenía que agradecerle al triste incidente de Noche-Buena la felicidad de conocer á Catalina, la cual me prometió bailar conmigo en la plaza el domingo de Carnaval.

No me he sentido nunca tan feliz como aquel domingo. Dije á Catalina que deseaba ser rico y ofrecerle un magnífico carruaje tirado por cuatro caballos. Prometiome ser fiel, aun cuando no le ofreciese más que un miserable albergue. No pude menos de experimentar una penosa agitación cuando pensé en el medio que iba á poner en práctica para conseguir mi objeto; pero el amor, el vino y las adversidades de mi alegre compañero disiparon aquella última nube.

Lo que iba á hacer parecíame poca cosa, comparada con la humillación que me habían inferido.

Llegó el domingo de Ramos, y á instancias

